



Protokoll der Generalversammlung der IG-AR

Donnerstag, 30. November 2017 14.45 -16.00 Uhr

Anwesend: Andreas Franke, Christine Mathis, Katja Locher, Alexandra Rawiz, Sophie Dütschler, Rosemarie Bühler, Michael Schweingruber, Daniel Gantenbein, Gertrud Roux, Monika Wipperfeld, Christina Stauder, Sara Sterchi, Mandy Reichert, Manuela Forrer, Doris Abbühl, Diana Studer, Claudia Lutz, Lea Toikari, Gabriele Degen, Susanne Jenni, Helene Eigensatz

Protokoll: Birgit Delfosse

Eröffnung: Andreas Franke

<p>Traktanden:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Genehmigung der Traktanden 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung 3. Jahresbericht der Präsidentin <ol style="list-style-type: none"> 3.1 Homepage 3.2 10 Jahre IG-AR 4. Revisorenbericht sowie Genehmigung der Jahresrechnung 5. Mitglieder / Neue Mitglieder 6. Neuwahl Vorstand <ol style="list-style-type: none"> 1. Vize-Präsident, Finanzen 2. Wiederwahl Vorstandsmitglieder (Sekretariat, weiter Vorstandsmitglieder) 7. Umfrage 2017 8. Informationen AG-KAPT 9. Varia 	<p>Andreas</p>
<p>1. Traktanden werden genehmigt.</p>	<p>Andreas</p>
<p>2. Das Protokoll der letzten Generalversammlung wird genehmigt.</p>	<p>Andreas</p>
<p>3. <u>Jahresbericht des Präsidenten</u></p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Aufgabenverteilung Vorstand: <ul style="list-style-type: none"> • Präsident: Andreas • Beisitzerin: Christine, Rosemarie • Homepage, Facebook: Alexandra • Fortbildungen: Barbara, Sophie, Rosemarie • Finanzen: Katja • Sekretariat: Birgit ➤ 3 Vorstandssitzungen in Aarau: Schwerpunktthemen: Internetauftritt, Ziele der IG-AR, Bedürfnisse der Mitglieder (Umfrage) ➤ 2 Vorstandssitzungen der Arbeitsgruppe der Herzschrittmarker und Elektrophysiologie der SGK zur Planung Swiss Rhythm ➤ Teilnahme an der GV der Arbeitsgruppe Kardiovaskuläre Pflege und Therapien am SGK in BadenWebsite 	<p>Andreas</p>

- IG-AR Symposium in Luzern
Wurde von Luzern sehr gut ohne unsere Mithilfe organisiert.
- Barbara Steinhauer trat im Sommer aus gesundheitlichen Gründen per sofort aus dem Vorstand aus, ad interim übernahm Sophie Dütschler
- Alexandra Rawiz hat die IG-AR auf Facebook aufgeschaltet: Möglichkeit der Mitglieder ihren Arbeitsplatz vorzustellen, Plattform für Fragen oder einfach nur zum Austausch, ein Link auf unserer Homepage führt zu Facebook.

3.1 Homepage <http://www.ig-ar.ch>

Alexandra hat nun die Rechte für die Homepage. (Mitgliederliste, Aufschalten von Weiterbildungen, Newsletter, etc.)

3.2 10 Jahre IG-AR

Rückblick:

Erstes Treffen 2007, initiiert von Dr. Furrer aus Bern und Teilnehmern des Rhythmologie-Kurses. Gründungssitzung 2007 am SwissRhythm, erste GV 2008 am SwissRhythm und Wahl des ersten Vorstandes. Im März 2009 wird das IG-AR Logo definiert, bald darauf die Website aufgeschaltet. 2010 wird das Austauschprogramm ins Leben gerufen. 2010 erstes WB Symposium in Basel, 2013 in Zürich, 2015 in Bern, 2017 in Luzern. Anpassung der Statuten 2013. 2015 erscheint der Flyer, 2017 wird die Homepage überarbeitet.

2011 erfragt die EHRA nach Interessen an einer Zertifizierung für allied professionals. Lisa Straumann war Mitglied im Komitee für das AP-Zertifizierungsexamen. Seit 2012 besteht die Möglichkeit für Assistenzpersonal sich zertifizieren zu lassen.

2015 erstmalige Teilnahme am Vorbereitungskurs CME (Continuing Medical Education) Refresher Course. Seit 2016 sind Pflegende offiziell erwünscht! Finanziell werden wir unterstützt von der Arbeitsgruppe für Pacing und Elektrophysiologie, sowie der Industrie.

EHRA Zertifizierung für allied professionals

- Nationale Examen in Italien, Holland und Deutschland
- Europäisches Examen am Europace

Der Schwerpunkt des Examens ist im cardiac pacing. Ein Vorbereitungskurs wird von der EHRA angeboten oder via I-Pad.

Mehr Informationen unter

<http://www.escardio.org/Guidelines-&Education/Career-development/Certification/Allied-professionals-%E2%80%93-cardiac-pacing-and-ICDs/Allied-professionals-in-cardiac-pacing-and-ICDs>

Christine

Andreas

4. Jahresbericht der Kassierin

Katja

Datum	Einnahmen	Ausgaben	Grund	Guthaben CHF
21.12.2016			Saldovortrag	5324.70
		14.10	Kontoführung und Versandkosten	5310.60
12.01.2017	500		Gutschrift Biotronik AG Symposium Luzern	5810.60
31.10.2017		135.80	51.20 Fahrspesen 84.60 Abschiedsgeschenk	5674.80
31.10.2017			Aktueller Kontostand	5674.80

4.1 Revisorenbericht und Genehmigung

Revisoren: B. Schwab, E. Saga

Die Rechnung wurde am 11.11.2017 geprüft und genehmigt.

Dank den Beiträgen von der Industrie erheben wir keine Mitgliederbeiträge.

Auch dieses Jahr wurden wieder verschiedene Firmen angeschrieben und um Unterstützung gebeten, wobei es hier immer schwieriger wird.

5. Mitglieder

Birgit

- Aktuell 102 Mitglieder
- Ausserordentliche Mitglieder 2

Neue Mitglieder 2017

- Martina Häcki, Beau-Site Bern
- Elisabeth Pfister, Sibylle Effinger, Stadtspital Triemli
- Katja Sprenger, Tabea Oeggerli, Günther Goss, GZO Wetzikon
- Ingrid Ott, Stadtspital Triemli
- Gertrud Roux, Insel
- Katarina Cackova, Klinik Hirslanden Aarau
- Sabrina van Tilburg, LUKS Sursee

Herzlich Willkommen!

Austritte:

- Adam Böhnke, Stadtspital Triemli
- Barbara Schwab, USZ
- Michele Georgiadis, Claraspital Basel

6. Neuwahl Vorstand

Zur Wahl stehen das Amt des/der VizepräsidentIn und KassiererIn

NEU: Vizepräsidentin Sophie Dütscher

Kassierin: Rosemarie Bühler

Erneuerungswahlen 2018

Präsident: Andreas Franke
Homepage: Alexandra Rawiz
Sekretariat: Birgit Delfosse
Beisitzerin: Christine Mathis

Alle IG-AR Mitglieder sind zur Teilnahme an einer Vorstandssitzung herzlich eingeladen.

7. Umfrage

Teilnehmerzahl: 32 von 100 Mitgliedern, Alter der Teilnehmer hauptsächlich zw. 30 – 60 Jahren.

Arbeitsbereich: 67% EPU-Labor, 45% Kardioambulatorium, 23% HKL, 16% EKG und sonstige.

Auswertung:

- 80% bevorzugen digitale Medien
- 95% möchten gerne über Weiterbildungen informiert werden
- 2/3 der Teilnehmer möchten alle 3 Monate informiert werden
- mehr Auseinandersetzung mit den Zielen
- professionelles, strukturiertes Auftreten
- mehr Austausch
- Sitzungen aktiver und innovativer gestalten
- Gerne einen Pflegevortrag: Call for papers! Bitte bis Ende Februar 2018 einreichen, Planung Swiss Rhythm
-

Wichtige Ziele:

- Austausch
- Weiterbildungen
- 6% Mithilfe bei der Organisation von Kongressen
- 9% Zusammenarbeit National und International
- 12% Weitergabe von Recherchen und Erfahrungen aus dem Bereich Rhythmologie
- 22% beruflicher Austausch
- 37% Förderung einer berufsspezifischen WB
- Standards für Labore definieren bezüglich Strahlenschutz, Hygiene, Sicherheit (Vorgabe durch die jeweiligen Spitäler)

erste Umsetzungsmassnahmen:

- Newsletter erscheint alle 3 Monate: Informationen über Weiterbildungen, Neuerungen, Austauschprogrammen
- Pendent: Bildung einer Arbeitsgruppe zur Förderungen einer spezifischen Weiterbildung (hier fehlen den Mitgliedern zeitliche Ressourcen)
-

Als Dank für die Teilnahme an der Umfrage wurde ein Gutschein im Wert von CH 50 verlost.

Gewinner: Bernd Gummelt, USZ Herzlichen Glückwunsch!

Alexandra

Andreas

<p><u>Informationen AG-KAPT</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Neuwahl Präsidium an der GV in Baden • Seit letztem Jahr gibt es die Arbeitsgruppe IG-Angeborene Herzfehler • Es gibt immer noch keine IG-HKL • Informationen über die AG-KAPT http://www.ag-kap.ch • 2018 wird der SGK Kongress vom 06.-08-06. in Basel stattfinden. Thema: 70 Jahre Kardiologie 	<p>Andreas</p>
<p><u>10. Varia</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Nächste Generalversammlung 29.11.2018 am Swiss Rhythm in Luzern • Planung Symposium 2019 	<p>Andreas</p>